



**LE ROTARY  
AU SERVICE  
DE L'HUMANITÉ**

Il y a 40 ans, George Campbell, qui était à la tête de la société pour laquelle je travaillais, m'a invité à rejoindre le Rotary. À l'époque, cela était courant aux États-Unis. Votre patron vous invitait à rejoindre le Rotary parce qu'il pensait que les affaires et la communauté en seraient les bénéficiaires, et vous ne pouviez pas refuser. Cela explique pourquoi nos rangs ont gonflé durant cette période.

George m'avait prévenu que le Rotary ne devait pas servir d'excuse pour une baisse de régime au bureau. J'avais néanmoins toujours le temps d'assister aux réunions pendant le déjeuner et de siéger à des commissions. Je savais pertinemment que prendre une longue pause au déjeuner une fois par semaine ou passer quelques coups de fils du bureau pour le Rotary ne me vaudraient pas de reproches.

Aujourd'hui, les choses ont changé. Les entreprises sont plus regardantes quant au temps passé au bureau et l'action d'intérêt public ne fait plus l'unanimité chez les managers. Il est plus difficile de se détendre durant une réunion lorsque les e-mails continuent d'affluer sur votre téléphone. Il est encore plus difficile de trouver un équilibre entre la vie professionnelle et le Rotary – et le modèle qui était le moteur de notre développement est devenu un frein.

C'est pourquoi le Conseil de législation a adopté plusieurs mesures encourageantes qui permettent aux clubs de varier l'heure de leurs réunions et d'élargir leur vivier de prospects. Les clubs peuvent faire preuve de plus de flexibilité pour mieux répondre aux besoins de leurs membres et éliminer certains obstacles au recrutement. Mais nous pouvons tous écarter facilement un obstacle en invitant une de nos connaissances à rejoindre un Rotary club.

À chaque fois que je déclare que pour avancer, nous avons besoin de plus de main d'œuvre, de plus de cœurs généreux et de plus d'esprits brillants, tout le monde applaudit. Mais cette main d'œuvre, ces cœurs et ces esprits ne vont pas apparaître dans nos clubs par un coup de baguette magique. Nous devons leur demander de nous rejoindre. Et nous sommes les seuls à pouvoir le faire. Une invitation est une gratification. Cela revient à dire : « Je pense que tu as les compétences, le talent et la personnalité nécessaires pour venir en aide à la collectivité, et je tiens à ce que tu sois à nos côtés. »

Je suis le président du Rotary International, mais le seul club où je peux inviter quelqu'un à nous rejoindre est celui de Chattanooga. Je ne peux rien faire pour vous. Vous êtes les seuls à pouvoir inviter vos connaissances à rejoindre nos rangs pour faire en sorte que le Rotary soit au Service de l'humanité.

John GERM

Président 2016/2017 du Rotary International



John GERM  
Président du R.I.



# Rotary District 9220



Comores | Djibouti | Madagascar | Maurice & Rodrigues | Mayotte & Réunion | Seychelles

## La Lettre du Gouverneur



### **Chère Grande Famille Rotarienne du District 9220, Conjoints et Ladies,**

C'est avec un réel plaisir que je m'adresse à vous à travers ce premier message. J'ai fait le choix d'un bulletin qui soit une vraie plateforme de communication et qui permette à tout un chacun d'être au même point d'information sur les activités du District 9220. Cela ne nous empêchera pas en complément, d'utiliser les autres médias qui s'offrent à nous, tels les réseaux sociaux, étant moi-même un fervent addict de facebook.

Pour ce premier numéro, permettez moi de rappeler à chaque dirigeant entrant, quelques objectifs qui me tiennent à coeur :

- Je souhaite en effet que chaque club Rotary fixe pour la mandature, 10 objectifs dans «Rotary central» et effectue le paiement de la taxe per capita dans les meilleurs délais.

- La fidélisation des membres doit être une de nos priorités. Il est très important que chaque membre et que chaque nouvelle recrue, ressentent le sentiment d'appartenance au club et au Rotary. J'invite vivement à cet effet tout un chacun à faire le maximum d'effort dans cette direction essentielle.

- Comme je l'ai mentionné auparavant, l'utilisation des nouvelles technologies est un appui devenu incontournable à la communication du Rotary et le site internet «myrotary.org» en est l'illustration parfaite. Je demande à chaque président de veiller à ce que tous les membres de son club y soit inscrits.

- N'oublions pas non plus chers amis, que notre vie rotarienne ne se limite pas à notre District mais qu'elle doit s'ouvrir et s'offrir au monde. L'outil «Rotary Showcase» a été conçu pour faire connaître nos actions et il est souhaitable que chaque club y apparaisse.

- Pour ce qui est des actions, je recommande vivement à chaque club de se conformer aux axes stratégiques du Rotary et de mobiliser si nécessaire la subvention mondiale ou de District. Les officiers en charge dans chaque pays sont là pour vous aider à instruire vos dossiers, tout comme les autres officiers du District qui sont aussi là pour vous conseiller et vous soutenir dans chaque action que vous développerez.

- Je n'oublie pas de rappeler encore et encore, l'importance que l'on doit accorder à la jeune génération. Chers amis rotariens, les rotaractiens et interactiens font partie intégrante de la famille rotarienne. Ce sont nos « enfants » et il est de notre devoir de les guider et de les soutenir dans chacun des pas qu'ils auront à effectuer. Ils sont l'avenir du Rotary et je me fais un honneur de rappeler mon histoire personnelle et mon engagement indéfectible auprès de ces jeunes.

J'incite ainsi vivement les clubs parrains, avec l'appui des Officiers Jeunes générations, à soutenir nos jeunes, à les encourager à participer aux projets AT017 et Interact Show, qui

seront la célébration du centenaire de la Fondation Rotary pour la jeune génération du District 9220.

- Ce qui m'amène à évoquer mon dernier point, la Fondation Rotary. Il est de notre responsabilité de soutenir la Fondation Rotary, de participer à l'éradication de la polio dans le monde et surtout, de faire connaître cette belle Fondation qui célébrera son centenaire durant ce mandat 2016- 2017.

Chère famille du District 9220, je compte sur vous et je clôturerai ce premier bulletin par cette phrase célèbre empruntée à Mahatma Gandhi :

«Soyez le changement que vous voulez voir dans le monde».



Excellent mandat à tous,  
Vive le Rotary, Vive le Rotaract,  
Vive l'Interact  
Et longue vie au District 9220



## SFPE et SFOD REUNION, MAURICE et MADAGASCAR

Au mois de mars dernier se sont tenus les séminaires de formation des Dirigeants de club du District 9220.

Ce fût l'occasion pour le Gouverneur Élu Dominique POTA, d'énumérer les objectifs et les axes stratégiques de sa mandature.

Durant ces journées, plusieurs ateliers furent organisés et les participants ont pu prendre connaissance des objectifs du Rotary International, et notamment du nouveau message du Président du RI John GERM :



« Le ROTARY au service de l'Humanité ».

Ce fut également l'occasion pour le Gouverneur, de présenter les éléments principaux de la Citation présidentielle, les objectifs du district, la certification des clubs et les modalités d'une bonne gestion des clubs.

Ces journées se sont déroulées de manière studieuse et conviviale.

Gageons qu'elles ont été bénéfiques aux participants.



## L'AGENDA DU GOUVERNEUR

12  
AOUT

*Rotary Club  
Majunga*

24  
AOUT

*Rotary Club  
Etang-Salé*

13  
AOUT

*Rotary Club  
Nosy Be*

25  
AOUT

*Rotary Club  
Le Port-Possession*

17  
AOUT

*Rotary Club  
Saint-Denis Austral*

29  
AOUT

*Institute  
Accra*

23  
AOUT

*Rotary Club  
Florebo*